



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung am 14.03.2018

Konstituierende Sitzung des neugewählten Pfarrgemeinderates

Sitzungsleitung: Judith Seipel
Protokollant: Matthias Ludwig
Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr
Sitzungsende: 22:00 Uhr

Anwesende Teilnehmer:

Hans Brassel	PGR-Mitglied
Silvia Golshani	PGR-Mitglied
Kathrin Hanses	PGR-Mitglied
Katharina Hinterholzer	PGR-Mitglied
Annemarie Kogler	PGR-Mitglied
Beate Kröll	PGR-Mitglied
Matthias Ludwig	PGR-Mitglied
Michael Mücke	PGR-Mitglied
Angelika Röhrmoser	PGR-Mitglied
Michael Schmuck	PGR-Mitglied
Elke Weber	PGR-Mitglied
Judith Seipel	Pastoralreferentin
Entschuldigt:	
Lisi Schönacher	PGR-Mitglied
Alfred Tüllmann	PGR-Mitglied

1. Eröffnung und Begrüßung

Judith Seipel begrüßt die Teilnehmer der Sitzung. Der erste Teil der Sitzung findet zusammen mit den Mitgliedern der Kirchenverwaltung Feldkirchen statt.

2. Informationen zum Bau von Pfarrsaal und Umbau des Pfarrhofes

Die Planungen des Pfarrsaalneubaus und des Pfarrzentrums wurden überraschenderweise nach mehrjähriger Planung vom Ordinariat / Planungsausschuss als zu groß und zu teuer zurückgewiesen. Der bereits genehmigte Neubau des Kindergartens ist davon nicht betroffen.

Die zuständigen Verantwortlichen im Ordinariat haben in den letzten Jahren wiederholt gewechselt.

Das Ordinariat fährt einen strikten Sparkurs, befürchtet weitere Einbrüche beim Kirchensteueraufkommen und berücksichtigt Folgekosten stärker. Alle aktuellen Projekte in der Diözese werden dahingehend geprüft.

Eine Residenzpflicht für den Priester am Sitz des Pfarrverbandes wurde durch den Bischof aufgehoben. Der Priester kann im Pfarrverband wohnen. Eine Priesterwohnung in Feldkirchen wird deshalb vom Ordinariat nicht mehr bezahlt.

Für unsere Pfarrei steht das Standardraumprogramm B mit 300 qm Hauptnutzfläche zur Debatte. Die Büros für die Seelsorger und das Pfarrbüro bleiben dabei unberücksichtigt.

Vom Planungsausschuss des Ordinariats wird empfohlen den Pfarrsaal mit 100 qm und einen, dem Pfarrsaal zuschaltbaren Gruppenraum mit 24 qm mitsamt Nebenflächen (Küche, Garderobe, Foyer, Stuhl- und Tischlager) in einem rein erdgeschossigen, funktionalen und zweckmäßigen Neubau zu verwirklichen.

Eine-Welt-Laden, Jugendräume und ein Musikprobenraum würden im Pfarrhof verwirklicht.

Eine solche Lösung würde vom Ordinariat bei Eigenbeteiligung der Pfarrei bezahlt. Alle anderen Lösungen z. B. Sanierung oder größerer Saal müssten vollständig von der Pfarrei bezahlt werden. Eine Beteiligung der Gemeinde Feldkirchen-Westerham am Bau eines größeren Saales wurde von dieser abgelehnt.

Im Pfarrgemeinderat wurde diskutiert, ob die momentan durchgeführten Veranstaltungen der Pfarrei mit einer solchen Lösung weiter bestehen können und welche Auswirkungen die neuerlichen Planungen haben.

Bei einer Gegenstimme wurde der neuerlichen Umplanung zugestimmt.

Alle weiteren Diskussionen und Abstimmung müssen von der Kirchenverwaltung diskutiert und beschlossen werden.

3. Konstituierung

- Wahl der/des Vorsitzenden

Angelika Röhrmoser wird bei einer Enthaltung einstimmig zum Vorsitzenden gewählt.

- Wahl der/des Stellvertreter/in

Matthias Ludwig wird bei einer Enthaltung einstimmig zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

- Wahl der/des Schriftführer/in

Hans Brassel wird bei einer Enthaltung einstimmig zum Schriftführer gewählt.

- Wahl der 2 Delegierten für den Pfarrverbandsrat

Angelika Röhrmoser will als Vorsitzende die Pfarrei im Pfarrverbandsrat vertreten. Silvia Golshani wird bei einer Enthaltung einstimmig zur weiteren Delegierten für den Pfarrverbandsrat gewählt.

- Wahl der 2 Vertreter/innen im Dekanatsrat

Alfred Tüllmann und Hans Brassel werden bei einer Enthaltung einstimmig zu Delegierten für den Dekanatsrat gewählt.

- Wahl der/s Vertreter/in im Sozialen Netzwerk

Beate Kröll wird bei einer Enthaltung einstimmig als Vertreterin im Sozialen Netzwerk gewählt.

4. Vereinbarung über weitere Zusammenarbeit und weitere Aufgabenverteilung

- Wahl des Caritasbeauftragten

Silvia Golshani und Michael Schmuck werden bei einer Enthaltung einstimmig zu Caritasbeauftragten gewählt.

5. Termin für einen Klausur-Halbttag

Am Sonntag, 15. April 2018 oder Samstag 21. April 2018 soll in Absprache mit den Pfarrgemeinderäten Höhenrain und Laus eine halbtägige Klausursitzung zur weiteren Entwicklung des Leitungsteams stattfinden. Der genaue Termin und der Ort werden rechtzeitig bekanntgegeben.

6. Wünsche, Anträge, Sonstiges

- Agapefeier

Am Ostersonntag ist nach der Osternachtfeier um 21:00 h eine Agapefeier – je nach Witterung - am Kriegerdenkmal oder in der Werktagskirche. Angelika Röhrmoser besorgt Brot. Für Kinder soll warmer Tee oder Punsch mitgebracht werden. Wein besorgt Angelika Röhrmoser vom Eine-Welt-Laden. Matthias Ludwig bringt Gläser mit und stellt ggf. Biertische am Kriegerdenkmal auf. Tassen sind vorhanden.

- Emmausgang

Am Ostermontag ist wieder der Emmausgang von Aschhofen nach Kleinhöhenrain. Gestaltet wird er von Magdalena Kirchberger und dem Familiengottesdienstteam. Nach dem Gottesdienst ist geselliges Beisammensein beim Wirt in Kleinhöhenrain.

- Geburtstagsgeschenke für Jubilare

Maria Lettenmayr will das diese Tätigkeit abgeben. Im Pfarrgemeinderat muss eine Person dafür gefunden werden. Jubilare erhalten zum 70. und 75. Geburtstag eine Glückwunschkarte per Post und zum 80., 85. Und 90. Geburtstag und danach jährlich eine Glückwunschkarte, die von Helfern ausgetragen werden.

- Pfarrverbandsratssitzung

Die konstituierende Sitzung des PVR ist am Donnerstag 19. April 2018. Ort und Zeit werden noch bekanntgegeben.

Nächster Sitzungstermin: Mittwoch, 9. Mai 2018, 20.00 Uhr (Der Ort wird noch bekannt gegeben.)

Judith Seipel
Sitzungsleitung

Matthias Ludwig
Protokollant